



Protokoll
der Bezirkshauptfachtagung am Freitag, 27.04.2018 in Ahlerstedt, Restaurant Schützenhof
Beginn 18 Uhr - Ende 21 Uhr

Teilnehmer BFA + KFW		Teilnehmer Staffelleiter und Vereine		Verteiler	
Peter Horn - Bezirksfachwart Ekhard Schenk - stellv. Bezirksfachwart + KFW Lüneburg Günther Ristel - Kassenwart + Wettkampf Erwachsene Ulrike Schiefelbein - Wettkampf Jugend Bernd Schnackenberg - Schriftwart + KFW Stade Marcus Thrun - Schiedsrichterwart Dieter Kröger - Schulsportwart Hans-Peter Gerken - KFW Rotenburg		Albert Beneke - MTV Wangersen Thomas Brunkhorst - MTV Wangersen Ralf Eckhoff - MTV Wangersen Holger Grossert - MTV Wangersen Jens Bulhöfer - TV Jahn Schneverdingen Hans-Peter Gerken - MTSV Selsingen Nico Schlichtmann - SV Düdenbüttel Jens Bulhöfer - TVJ Schneverdingen Jonathan Dempsey - SV Düdenbüttel Angela Busch - SV Düdenbüttel Angelika Kropp - TSV Bardowick Marco Bartsch - TSV Essel Kathrin Bartsch - TSV Essel Axel Schwarz - TSV Wrestedt Karl Lechelt - TSV Wrestedt Simone Mügge - SV Düdenbüttel Eileen Brandt - MTSV Selsingen Kerstin Köstermann - MTSV Selsingen Jörg Stünkel - MTV Oldendorf Ralf Lauterbach - MTV Oldendorf		Veröffentlichung auf der Homepage Bezirksfachausschuss (BFA) Kreisfachwarte (KFW) Vereine im TB Lüneburg	
Lfd. Nr.	Thema	Wer macht was? Ggf. Beteiligte?	Bis wann?	Erl.?	
1 + 2	Begrüßung, Feststellung der Beschlussfähigkeit, Genehmigung der Tagesordnung und der letzten Protokolls: Zur Bezirksfachtagung begrüßte Bezirksfachwart Peter Horn alle Anwesenden. Er stellt die Beschlussfähigkeit fest. Die Tagesordnung sowie das letzte Protokoll wurden einstimmig genehmigt.	Peter Horn		<input checked="" type="checkbox"/>	
3	Bericht über die Landestrainer- und Landesfachtagung sowie der DFBL-Sitzung: Ekhard Schenk und Günther Ristel berichten über das Wichtigste von den Tagungen (siehe auch Protokoll auf www.f Faustball-ntb.de/index.php/downloads/protokolle). Ekhard Schenk berichtet zusätzlich von der DFBL-Sitzung: Ulli Meiners wurde als Präsident wiedergewählt, für Hofrichter gibt es noch keinen Nachfolger, dass geplante digitale Passwesen wird für die Faustballer sehr teuer und ist für Mannschaftssport eigentlich nicht anwendbar, es			<input checked="" type="checkbox"/>	

	gibt SpOF-Änderungen bei den Startplätzen der DM Frauen und Männer, die IFA hat neue Ballgewichte ab Halle 2018/19 beschlossen, ein nationaler Faustball-Stützpunkt kann bei der DFBL beantragt werden.			
4	Spielbetrieb im Bezirk: Günther Ristel (Erwachsenenbereich) und Ulrike Schiefelbein (Jugendbereich) berichten, dass es keine besonderen Vorkommnisse gibt. Die Meldungen an Mannschaften sind im Erwachsenenbereich leicht rückläufig, im Jugendbereich gleichbleibend. Passkontrollen werden bei der Bezirksmeisterschaft und beim letzten Spieltag (wenn es in der Klasse keine BM gibt) durchgeführt. Spieler/innen ohne gültigen Spielerpass dürfen nicht eingesetzt werden. Dieter Kröger berichtet über Schulfaustball: Für die BM in Wangersen haben dieses Jahr 59 Mannschaften gemeldet. Es wird nicht nach Altersklassen sonder nach Schulklassen gemeldet. Es müssen 13 Felder aufgebaut werden. Helfer werden immer dringend benötigt. Nächstes Jahr findet das 30. Schulfaustballturnier statt, davon dann 20 Jahre lang in Wangersen.	Günther Ristel Ulrike Schiefelbein		<input checked="" type="checkbox"/>
5	Bezirkslehrgänge und Niedersachsenschild: Ekhard Schenk liest einen Bericht von Jugendwart Michael Heuckeroth vor. Dass Niedersachsenschild soll unbedingt verteidigt werden, es ist jetzt dort wo es hingehört. Für den ersten Bezirkslehrgang in Wangersen haben sich 172 Kinder und Jugendliche angemeldet. Es soll auch 2019 wieder zwei Bezirkslehrgänge (Wangersen und Düdenbüttel) geben.	Michael Heuckeroth		<input checked="" type="checkbox"/>
6	Trainer- und Schiedsrichterlehrgänge: Bernd Schnackenberg berichtet, dass landesweit jährlich drei Trainerlehrgänge und zwei Schiedsrichterlehrgänge durchgeführt werden. Marcus Thrun berichtet, dass er auf Bezirksebene zukünftig jährlich zwei feste Termine rechtzeitig bekannt gibt, damit die Vereine sich darauf einstellen können.	Marcus Thrun	zeitnah	<input type="checkbox"/>
7	Verpflichtung zur Staffelleitung durch Vereine: Vereine ab fünf Mannschaften sind ab sofort verpflichtet mindestens eine Staffelleitung zu übernehmen, ansonsten wird ein Strafgeld fällig. Am Samstag, 27.10.18, Beginn 11 Uhr, findet im Ahlerstedter Schützenhof eine Staffelleiter-Schulung statt. Eine Ausschreibung mit Anmeldebogen folgt.	Peter Horn	zeitnah	<input type="checkbox"/>
8	Faustball-Ergebnisdienst: Ekhard Schenk berichtet darüber, dass es ab der Feldsaison 2018 einen neuen Faustball-Ergebnisdienst gibt. Wer Fragen dazu hat, kann sich bei Ekhard melden.			
9	Die Vereine haben das Wort: Bernd Schnackenberg macht den Vorschlag, dass der Bezirksvorstand für weitere Anreize sorgen soll, damit noch mehr Teilnehmer aus den Vereinen an der Tagung teilnehmen - besonders auch aus den Vereinen wo es nicht gut läuft.	Peter Horn	zeitnah	<input type="checkbox"/>
10	Verschiedenes: Die nächste Bezirksfachtagung findet am Samstag, 27.10.18, Beginn 13 Uhr, im Ahlerstedter Schützenhof statt.	Peter Horn	zeitnah	<input type="checkbox"/>

Bernd Schnackenberg, Schriftwart und Protokollführer - 30.04.2018